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Dengue: Unos 4 mil vecinos de 
SM serían vacunados en octubre

Esta semana fue anunciado el progra-
ma bonaerense de prevención, acción y 
vacunación contra el dengue 2024-2025. 

El Dr. Luciano Miranda, secretario de 
Salud del Municipio de Gral. San Martín, 
explicó a este medio que, a partir de octu-
bre próximo, el Gobierno de la provincia de 
Buenos Aires implementará un programa 
de prevención y vacunación. “Inicialmen-
te estará destinado a un grupo selecto de 
personas, que cumpla con tres requisitos: 
Vivir en el AMBA, haber estado con den-
gue en 2023 o 2024 y tener entre 15 y 59 
años”, explicó a este medio. 

Ese grupo de personas será contacta-
do por mail. “Se calculan que son unos 80.000 bonaerenses y, acá en San Martín, serían aproximadamente unas 4.000 
personas” las que cumplirían con las tres condiciones, agregó Miranda. A ellas se les indicará a qué vacunatorio deberán 
acercarse. En el Municipio, “probablemente sean los hospitales Perón y Belgrano” los centros de vacunación, “así como 

cuando comenzó el COVID”, adelantó.
Por otra parte, quienes cumplen esas 

tres condiciones y no sean convocados a 
vacunarse, podrán ingresar a través de 
Mi Salud Digital o registrarse en www.
ms.gba.gov.ar/sitios/misalud/; entonces 
se les asignará un turno.

“Desde la Municipalidad vamos a dar 
amplia difusión para llevar esta información a los vecinos, acompañando la iniciativa de la Provincia”, aseguró el Secre-
tario municipal. Por ahora, dijo, ningún municipio recibirá vacunas para aplicar, sino que será a través de la Provincia.

“Desde el Municipio reforzamos los operativos barriales de prevención e información sobre el dengue, así como el 
acompañamiento y seguimiento de casos positivos desde nuestro Centro de Telesalud (CETESAM) y nuestros centros de 
salud”, agregaron desde el MSM. Toda la información está disponible en gba.gob.ar/dengue.

A casi tres meses de la última sesión, los conceja-
les recordaron al ex concejal José María Fernández, 
recientemente fallecido. Hubo críticas de la oposición 
a la falta de inversión en obras públicas y se aprobó 
colocar un busto de Raúl Ricardo Alfonsín. También se 
creó el “Consejo Municipal de las Juventudes” como un 
espacio social de carácter consultivo.            

Ver página 8

El Concejo Deliberante 
volvió a sesionar

El sábado arrancó "Los Án-
geles de Charly", la muestra de 
fotográfica que por primera vez 
se instala en el Conurbano. Con 
imágenes de Andy Cherniavsky, 
Nora Lezano e Hilda Lizarazu, el 
Espacio Cultural Municipal Balles-
ter abrió sus puertas a esta expo-
sición que podrá visitarse hasta el 
27 de octubre.

En la apertura, el pasado 7 de 
septiembre, estuvieron presen-
tes dos de las tres artistas, Andy 
Cherniavsky y Nora Lezano, mien-
tras que Hilda Lizarazu estará en 
el concierto de cierre el 27 de oc-
tubre. 

Lucía Santarone, subsecreta-
ria de Cultura municipal, abrió la 
inauguración deseando que “este 
encuentro sea una fiesta” y así lo fue. Agradeció a las tres 
fotógrafas por la muestra inédita en el Conurbano, al equi-
po de montaje del Archivo Witcomb, coordinado por Franco 
Speranza y contó que la exposición se produjo junto a la 
galería de arte RAF, de San Martín. También, agregó que 
la muestra se acercó a San Martín de la mano del fotógra-
fo Julio Sevald y anunció que el 21 se inaugurará allí una 
muestra de artistas que homenajean a Charly. 

La apertura convocó a cientos de vecinos que luego de 
admirar las imágenes, disfrutaron un espectáculo tributo de 
la banda local Medio Loco.

Ese día, hubo mediadores culturales que guiaban a los 
asistentes a recorrer la muestra y, para disfrutar más cada 
foto, hay un QR junto a cada que redirecciona a una can-
ción de Charly del momento en que fue tomada la imagen.

“Para nosotros venir al Conurbano es algo maravilloso. 
Nos gusta difundir nuestra fotografía y más este homenaje 
a Charly, al que amamos”, expresó Cherniavsky. 

Los Ángeles de Charly en Villa Ballester

La vacuna contra el dengue llega para prevenir la infección y la hospitalización. 

Esta semana se cumplieron dos meses del cierre ar-
bitrario del paso peatonal a nivel de Villa Ballester, un 
cruce muy transitado por los vecinos que une las calles 
José Hernández con Pueyrredón.

En la madrugada del 11 de julio pasado, el paso fue 
cerrado por Trenes Argentinos. El desconcierto ganó las 
calles y los vecinos desde ese día se movilizan y recla-
man la reapertura. Trenes sostiene que la CNRT los ins-
tó a cerrarlo porque no se iniciaron las obras del nuevo 
paso peatonal bajo nivel y, supuestamente por ser peli-
groso; pero no hay que olvidar que a lo largo de la traza 
ferroviaria entre José León Suárez y Retiro hay más de 
40 cruces peatonales a nivel similares al clausurado ar-
bitrariamente.

Todos los días los vecinos se reúnen allí a las 16 para 
hacerse ver y escuchar, quieren la reapertura ya. Para 
eso presentaron notas a las autoridades correspondien-
tes y también se reunieron con el Intendente municipal, 
pero los días pasan y el paso sigue cerrado.

Cansados y muy solidarios con la gente con movili-
dad reducida ya comenzaron un recurso de amparo para 
que el paso a nivel vuelva a estar disponible para todos, 
pero especialmente para los discapacitados, quienes tie-
nen serias dificultades para cruzar de un lado al otro de 
Ballester.

Si bien el ascensor ya fue puesto en funcionamiento, 
no es una solución al problema. Para algunos vecinos 
con sillas de ruedas o andadores no es fácil, les cuesta 
entrar y a veces necesitan ser acompañados, entonces, 
el espacio disponible no resulta suficiente.

El Municipio destinó dos agentes de Defensa Civil 
para ayudar a los vecinos, los cuales ya han tenido cier-
tos roces con la comunidad.

Arrancó el tercer mes y no hay soluciones a la vis-
ta. Las verdaderas razones se desconocen; se dice que 
son políticas, que son sindicales, que allí ocurrieron acci-
dentes que sabemos que no los hubo… Lo cierto es que 
siguen pasando los días y los vecinos siguen siendo los 
únicos damnificados.

 Sin novedades

“No es casualidad que esta muestra se inaugura 4 
días antes de la salida del nuevo disco de Charly y cierra 
3 días después de su cumpleaños. Así que el espíritu de 
él va a estar todo este tiempo. Qué lindo que Charly Gar-
cía traiga tanto público de diferentes edades”, expresó 
luego Nora Lezano. 

Charly nos atraviesa a todos 
“Charly García nos atraviesa absolutamente a todos 

los argentinos”, dijo el intendente Fernando Moreira. “Lo 
podemos asociar con distintos momentos de la Argen-
tina”, expresó, como cuando en “plena dictadura desde 
sus discos también mandaba mensajes y nos contaba 
qué estaba pasando en la Argentina”. 

Durante los casi dos meses que permanecerá la 
muestra en el Espacio Cultural Villa Ballester -en Vte. 
López 2946 y coordinado por Alejandra González Pistari-
ni- habrá talleres, charlas, seminarios, encuentros musi-
cales y muchas actividades (ver página 4).

La muestra de fotografías, que convocó en la apertura a ciento de vecinos, 
continúa hasta fines de octubre con talleres, visitas guiadas y recitales.
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La fundación “Pa-
jareritos Argentinos y 
de América” (PAYDA) 
llevó a cabo su encuen-
tro bianual de jóvenes 
avistadores de aves, 
entre el 26 y el 30 de 
agosto en San Loren-
zo, Salta. Participaron 
avistadores entre 10 y 
20 años, oriundos de Ar-
gentina, Paraguay, Co-
lombia, Chile y Uruguay. 

Franco Montaño, ba-
llesterense de 10 años, 
avistador de aves y co-
leccionista de plumas, 
fue el único participante 
de nuestra ciudad que participó del “Mega Encuentro Épico de Pajareritos Argentinos y de América” (MEE-
PAA). Dice que cuando sea grande quiere ser ornitólogo y fue en busca de muchos lifers (especie de ave que se 
avista por primera vez en la vida). En una charla con Reflejos, Franco comentó que en este viaje tuvo más de 60 lifers, 
ya que recorrieron diferentes ecosistemas de la región, como la puna, chaco seco y yungas, todos inexplorados por 
él anteriormente.

En el evento se otorgaron diferentes premios y menciones a los participantes. Para Franco, concretar su sueño 
de conocer a sus compañeros personalmente fue el mejor regalo que recibió. De hecho, dijo que lo que más le gustó 
fue “conocer a Javi (su coordinador) en persona y ver con él al carpintero del cardón”. 

La red de Pajareritos se compone de diferentes grupos y niveles, donde participan niños y jóvenes que se reúnen 
virtualmente junto a sus coordinadores una vez por semana, para intercambiar acerca de sus experiencias individua-
les de avistaje y aprender juntos sobre aves. Con el fin de llevar esto a dimensiones reales, se realizan los encuentros 
bianuales que suelen ser momentos muy emotivos, ya que, tras estar dos años conectados vía Zoom y WhatsApp, 
pueden verse cara a cara y compartir juntos lo que tanto les apasiona: observar aves. 

La fundación PAYDA es una entidad sin fines de lucro, que buscó por todos los medios que ningún pajarerito se 
quedara afuera del MEEPAA por cuestiones económicas. Para ello organizaron rifas, sorteos y charlas a cambio de 
donaciones, logrando así el sueño compartido por todos ellos.

Desde la Fundación buscan no sólo conversar sobre aves, sino concientizar acerca de la necesidad de conservar 
la naturaleza. Por eso, los pajareritos, además, participaron de actividades de avistaje junto a niños lugareños; dieron 
charlas en escuelas para transmitir sus valores y por qué no cultivar su pasión en otros niños también. 

Desde PAYDA, les dan la bienvenida a todos los jóvenes que quieran sumarse para aprender y compartir expe-
riencias. Franco, feliz de haber experimentado una semana repleta de emociones, ya está pensando dónde y cuándo 
se desarrollará el próximo MEEPAA, anhelando, también que otros niños ballesterenses se sumen a esta actividad 
que tanto placer le da.                                                                                                                            Sabrina Herrero

     

Entre aves y emociones
Un pequeño ballesterense asistió al encuentro internacional de “Pajareritos” en Salta

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131

Witcomb 2498 - Villa Ballester
7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando E. González
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7.500 árboles por año para San Martín

El Municipio de San Martín lanzó un programa para plantar 7.500 árboles nativos cada año 
en un esfuerzo conjunto con instituciones educativas y organizaciones barriales para fomentar 
la educación ambiental y la participación comunitaria en la intervención del espacio público.

La iniciativa de forestación comunitaria “San Martín Planta” se lanzó en la Escuela Primaria 
N°87 de Barrio Libertador, donde los estudiantes recibieron el primer kit de germinación con 
semillas, plantines, tierra, herramientas de jardinería e información para realizar la primera 
plantación de árboles nativos.

“Era una necesidad que tenía nuestra ciudad y que vamos a encarar junto a toda la comu-
nidad. Los árboles nativos son parte de nuestra identidad y sinónimo de la vida sostenible que 
queremos en San Martín y que necesita el planeta”, destacó el intendente Fernando Moreira.

Y agregó: “La política ambiental se transformó en un pilar de nuestra gestión, a través de la 
cual buscamos fomentar nuevos hábitos en materia de gestión de residuos, reciclaje y brindar 
herramientas educativas”.

En esta primera etapa, el Municipio trabajará en distintas escuelas públicas y centros de 
encuentro comunitario para crear una red de viveros escolares que producirán especies nati-
vas, proponiendo jornadas de capacitación y plantación en sus entornos y en espacios verdes 
de cada barrio. Los viveros van a estar acompañados por capacitadores especializados.

Cada lugar recibirá materiales didácticos y pedagógicos, promoviendo espacios de inter-
cambio para estudiantes, docentes y directivos a través de distintas actividades.

Los procesos de plantación constan de tres etapas: la entrega de kits de germinación, que 
contienen un cajón de germinación con 150 semillas y herramientas de trabajo; la germinación 
de las semillas y su traspaso a macetas; y por último, la plantación de los árboles en cada 
institución, en su entorno y en otros espacios del barrio escogidos junto a la comunidad.

La plantación de árboles tiene muchísimas ventajas para las ciudades, como la generación 
de sombra para reducir la radiación solar y aumentar los espacios de uso recreativo, una ma-
yor absorción del agua de lluvias para evitar inundaciones y otros beneficios para mitigar los 
efectos del cambio climático.

Además, en este caso se plantarán especies autóctonas de la región, que se adaptan me-
jor a las condiciones del suelo, al clima y refuerzan la biodiversidad, como el timbó, ceibo, tala, 
taruma, palo amarillo y sen de campo.

Toda la información del programa está disponible en sanmartin.gob.ar/san-martin-planta.

El Municipio de Gral. San Martí puso en marcha cursos prácticos del programa 
de innovación educativa e inclusión digital Tecno Escuelas, para que estudiantes 
elaboren y lleven adelante proyectos con impacto urbano y comunitario.

En esta oportunidad, se pusieron en marcha el segundo componente del pro-
grama de innovación educativa e inclusión digital para desarrollar proyectos de ro-
bótica, programación y el Internet de las cosas.

Durante la primera etapa, estudiantes de último año de escuelas técnicas reci-
bieron kits con módulos educativos FANIOT (la primera fábrica argentina de nano-
sensores orientada a la ciencia y a una educación innovadora).

“En esta segunda instancia, se brindará un curso práctico en Pensamiento de 
Diseño y Metodologías Ágiles para planificar y ejecutar proyectos que aborden pro-
blemáticas urbanas y comunitarias en nuestra ciudad con perspectiva de derechos 
y políticas públicas”, informaron desde el MSM y expresaron: “Es una manera de 
acompañar sus aprendizajes y pensar juntos posibles políticas públicas que puedan 
implementarse en la ciudad”.

Tecno Escuelas
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

Cartelera Las actividades son con entrada libre y gratuita, a no ser que se indique lo contrario.

La cartelera municipal, continúa con interesantes 
propuestas. Entre ellas, mañana sábado 14 habrá visi-
tas guiadas, a las 11 y 15, por el Museo Histórico José 
Hernández (Presbítero Carballo 5042, Villa Ballester), en 
el marco del 190 aniversario del nacimiento del poeta; 
a las 11 por la Casa Mercado (Primera Junta 5947, Bi-
llinghurst) y, a las 16 una visita guiada teatralizada por 
el Museo Juan M. de Rosas (Diego Pombo 3324, San 
Andrés).

A las 18, estará el artista Martín Di Girolamo en su 
muestra Cuerpos y distopías, en el Museo Casa Carnaci-
ni (Pueyrredón 2720, Villa Ballester).

Y, a las 18.30, un nuevo encuentro coral con los coros 

Teatro en la SAGVB 

Los Poetas del Encuentro invitan a la comunidad a su próxima reunión mensual, este domin-
go 15 de septiembre desde las 15, en la Biblioteca Popular Diego Pombo. Cada asistente podrá 
llevar lo que quiera para consumir, pues no habrá bufet. Como siempre habrá sorteos y se cobra-
rá una colaboración para la Biblioteca, de 800 pesos. Los coordinadores de los Poetas, María del 
Carmen Poyo Martínez y Fernando Memoli invitan a todos a acercarse a La Crujía 3357, entre 
Ayacucho y Morello, San Andrés.

Poetas del Encuentro 

Este domingo próximo, 15 de septiembre, de 12:00 a 21:00, 
llega Eärlindë Tolkien a Villa Ballester. Este nuevo encuentro con 
la comunidad que nació el 19 de mayo de 2004 con el propósito de 
congregar a los seguidores del escritor J.R.R Tolkien, busca difun-
dir su obra y crear espacios de intercambio.

Se podrá disfrutar de gran variedad de actividades para todas 
las edades, como arquería, softcombat, minikermesse, sala de es-
cape, charlas, shows musicales y set fotográficos, en Lacroze 4873 
Villa Ballester. Habrá, además, distintas actividades inspiradas en 
la cultura medieval y épica, donde la literatura, el arte plástico, el 
deporte, lo lúdico y recreativo siempre estarán presentes.

Además, la comunidad tiene una labor solidaria permanente de 
insumos alimenticios, juguetes y ropa para colaborar con merende-
ros, comunidades aborígenes y otros centros.Este año se declara 
a la Comunidad Earlinde Tolkien en su vigésimo aniversario de interés cultural para el partido de General San Martín.

La entrada será libre y gratuita, habrá sí un bono contribución en la puerta. 
Más info en IG @earlindetolkien - Facebook Earlinde Tolkien

La muestra fotográfica sobre Charly García, que permanecerá en el 
Espacio Cultural Municipal Villa Ballester (Vicente López 2946) hasta 
fines de octubre, propone decenas de actividades.

Para este mes de septiembre, la agenda invita a una charla sobre 
fotografía con Andy Cherniavsky, mañana sábado 14 a las 18. Y, a las 
19, Cantemos a Charly, Jam y micrófono abierto para quienes quieran 
cantar una canción de Charly

El sábado 21, a las 18, se hará un homenaje a Charly con obras de 
artistas locales: Teresa Buongiorno, Emiliano Raspante, Nicolás Nieto, 
Alberto Grammatico y Ariel Menniti, con Julio Sevald como fotógrafo invitado y curador. Luego, a las 19, llegará Charly 
sinfónico, por la Orquesta Sinfónica Municipal.

Y el sábado 28, a las 15, habrá una feria de artistas y posterior visita guiada con las artistas Nora Lezano y Andy 
Cherniavsky a las 18. Para cerrar, a las 19.30, llega Bailando entre la gente, con la Banda Municipal y la Compañía 
Juvenil de Danza

Y, entre los platos fuertes de octubre, el miércoles 23, a las 19 habrá karaoke por el cumpleaños de Charly García. 

Los Ángeles de Charly

Eärlindë Tolkien en Ballester

de Jóvenes del Colegio Haedo, Joven y la Coral Rafael 
en la Sociedad Coral Alemana Villa Ballester, Prof. Simón 
2520, Chilavert

El domingo 15, la Sociedad Coral Alemana Villa Ba-
llester recibirá a la Orquesta Juvenil Municipal, el Coro 
Municipal de Luján Ernesto Storani y solistas vocales del 
Instituto del Teatro Colón para interpretar La Traviata, de 
G. Verdi, bajo la dirección de Luciano Falcón, a las 18.

A las 19, la Comedia Municipal presentará La Casa de 
Bernarda Alba, de Federico García Lorca, en el Galpón 
Cultural (Bolivia entre La Crujía y Diego Pombo, San An-
drés). Las entradas se solicitan por Instagram: @come-
diamunicipalsanmartin
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Viene de tapa

La internacionalización de PyMEs lideradas por mujeres
“Exportaciones en PyMEs lidera-

das por mujeres” fue el primero de una 
serie de encuentros que el departa-
mento de Mujeres de la UIGSM - Unión 
Industrial de Gral. San Martín realizó 
este martes 11, en la Escuela de Eco-
nomía y Negocios de la UNSAM.

La jornada, que estuvo a cargo de 
Laura Tuero -especialista en desarro-
llo productivo y territorial, ex directora 
nacional de Promoción de Exporta-
ciones-, comenzó con las palabras 
de Paula Muler, miembro de Mujeres 
UIGSM, quien agradeció la presencia 
de las autoridades de la Unión -Nor-
berto Fedele, Pascual Saccomanno y 
José Luis Rodríguez-, destacó que “la 
idea es fortalecer las PyMEs locales” y 
contó que frente a la actualidad argen-
tina, consideraron interesante tratar el 
comercio internacional.

Fedele, luego, felicitó la iniciativa 
de Mujeres y valoró la internacionalización de las PyMEs, 
no sólo por pasar fronteras sino también por una cuestión 
de economía, relacionarse, acceder a insumos que a ni-
vel local no se consiguen a precios competitivos y, para 
focalizar la marca. “También la internacionalización sirve 
cuando la coyuntura interna no es favorable; cuando no 
tenemos tanto mercado interno por distintos motivos esto 
ayuda a fortalecer y no perder rentabilidad y potenciar el 
crecimiento”, agregó.

Saccomanno, quien además es subsecretario de Pro-
ducción y Desarrollo Económico de la Municipalidad de 
San Martín, recordó los programas municipales de pro-
moción de la exportación y la ronda de negocios que se 
realizará la semana próxima que, por primera vez será 
nacional e internacional. “Habrá cuatro mesas internacio-
nales, de Brasil, Colombia, Uruguay y Perú para que las 
PyMEs que quieran se acerquen con sus ofertas”, alentó. 
Además, adelantó que los días 2, 3 y 4 de octubre viaja-
rán a Santa Fe desde la Agencia de Promoción junto a 
la Cámara Económica Sanmartinense y con PyMEs del 
sector de alimentos e invitó a sumarse a quien quiera par-
ticipar. 

Finalmente, Laura Tuero disertó sobre desafíos y 
oportunidades de PyMEs exportadoras lideradas por mu-
jeres, pero aclaró que los contenidos aplican a todas las 
empresas en general. Entre otros conceptos, dijo que “la 
participación de MIPyMEs cuyo titular es una mujer alcan-
zó al 30,8% en 2021” y que la participación de mujeres 
en el mundo PyME en general ronda el 30%. También, 
comentó que cuando hay situaciones adversas coyuntu-
rales en general en la macroeconomía el mayor impacto 
en el mundo laboral se da sobre las mujeres. Luego se 
refirió a la brecha etaria, destacando que se debe a una 
cuestión generacional y, que a menor edad se observa 
mayor participación. Asimismo, expresó que el sector de 

mayor participación de las mujeres es la enseñanza, con 
un 73%. “Es la única actividad con mayoría de mujeres”, 
aseguró, luego sigue el sector de la salud con el 42% de 
mujeres; las actividades inmobiliarias con el 40%, hoteles 
y restaurantes con el 38% y el comercio, con el 37%.

“Solo el 18% de las empresas mundiales están lidera-
das por mujeres, estas barreras afectan a toda la activi-
dad empresarial, pero pueden ser más limitativas aún a la 
hora de acceder a mercados internacionales expuestos a 
una intensa competencia”, aseguró.

Más adelante, se refirió a los programas y experien-
cias de promoción de exportaciones, como ALADI – Co-
nexión Empresarial: Latinas que Exportan y, en Argen-
tina, el Programa Argentinas que Exportan, además de 
misiones comerciales, agencias provinciales y otras.

Ya para ir finalizando el encuentro, se compartió la ex-
periencia de Karen Rosenblatt, gerente de innovación y 
responsable del comercio exterior de Rospaw, quien con-
tó el nacimiento y crecimiento exponencial de su PyME 
exportadora del sector farmacéutico que nació como un 
emprendimiento familiar.

Para cerrar se compartieron reflexiones finales:
*El Estado y las políticas públicas tienen un rol esen-

cial en la reducción de las desigualdades y en particular 
de aquellas por razones de género.

*Las iniciativas desde el sector privado para el desa-
rrollo de la mujer en el mundo productivo son fundamen-
tales.

*Avanzar en iniciativas de reducción de brechas de 
género no es solo una cuestión de mujeres.

*Hay que generar más espacios de participación y 
redes de colaboración de negocios que incluyan a las 
mujeres empresarias

*A nivel mundial se aceleran las tendencias inclusivas 
y de empoderamiento económico de las mujeres.
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(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Mousse de limón
RECETAS

Grandes exploradores

Este domingo 15, decenas de cariñosos saludos llega-
rán a Adriana Rosetti por su cumpleaños. Todos le desea-
rán lo mejor para su nuevo año.

Roberto Conde, vecino historiador de Villa Ballester, 
celebrará el domingo 15 sus 94 años. Desde estas páginas 
nos sumamos a los saludos que recibirá con el deseo de 
que continúe enriqueciendo con sus aportes la historia local 
por muchos años más. Muchas felicidades.

El próximo 16 de septiembre, Fernando Pérez Maltese 
comenzará su nuevo año junto al cariño y los mejores de-
seos de su gente querida. Felicidades.

Paula Groba también iniciará su nuevo año, el 16 de 
septiembre, junto al amor de su familia y amigos.

Para el martes 17 enviamos los mejores deseos y felici-
dades a Alberto Chiesa, director del semanario Huella de 
San Martín. ¡Feliz nuevo año!

Alejandro Pereyra cumplirá años el próximo 18 de sep-
tiembre. Para ese día y para todos le deseamos, al igual 
que su familia y amigos, mucha salud y felices momentos.

El presidente del Concejo Deliberante de Gral. San Mar-
tín, Diego Perrella, celebrará su cumpleaños el próximo 19 
de septiembre. Su familia, amigos y compañeros de la polí-
tica le acercarán sus buenos deseos y muchas felicidades.

Los medios de transporte que funcionan en nuestro 
partido comparten rutas, calles y más. Acercan a los pa-
sajeros a diferentes puntos estratégicos o, por lo menos, 
a sitios para hacer algún trasbordo. 

El tren es un medio que además de ser más económi-
co, no tarda demasiado en llegar de estación a estación. 
Apenas son unas 4 a 5 cuadras para llegar de unas a 
otras y arribar a otro andén, a otro tipo de paisaje…

Cada estación propone una mágica espera. Y en sus 
andenes surge, de espera en espera, la monótona com-
pañía de aquellos que buscan su destino.

Alguna vez la estación Chilavert fue la estación km 
22. Desde diciembre de 1931 unía Villa Ballester con Re-
tiro. Para 1932 su recorrido se extendió hasta la estación 
de Suarez.

Toda muta para crecer, modernizarse. No siempre es 
valedero eso de todo tiempo pasado fue mejor…

Por Mirta SerranoPor Mirta Serrano

Hoy aprovechamos los limones para este 
sencillo postre que nunca falla

INGREDIENTES 
*1/2 litro de crema de leche
*150g. de azúcar
*Jugo de 2 limones
*Ralladura de medio limón
PREPARACIÓN
*Colocar la crema de leche con el azúcar a fuego medio. 
Revolver con un batidor hasta que la crema de leche se 
disuelva.
*Cuando esté a punto de hervir, bajar el fuego y revolver 
sin parar durante 2 minutos exactos.
*El único secreto de este postre de limón es evitar que se 
sobrehierva. O sea, si en algún momento comienza a apa-
recer la espuma que sube cuando hierve, quitar inmediata-
mente del fuego. Si esto sucede, el postre de limón saldrá 
igual, pero la textura quedará arenosa en lugar de suave.
*Pasados estos dos minutos, retirar del fuego. 
*Agregar el jugo de los dos limones y revolver un poco 
para integrar.
*Agregar la ralladura de limón, dejar reposar 5 minutos y 
volcar en los moldes para postre.
*Dejar entibiar y refrigerar por al menos 3 horas, mejor si 
es toda la noche.

13 de septiembre de 2024

El viajar es un placer…

En el año 1946 se descubrió una inmensa isla flotante 
distante 480 kilómetros al norte de Alaska. Luego se encon-
traron otras parecidas, todas tenían un color azuloso.

Todas esas islas se caracterizaban por tener una plata-
forma central elevada unos nueve metros sobre el bloque de 
hielo que formaba la base.

Pensaban que una de las islas podía servir como puesto 
de observación para hacer investigaciones del clima en el 
océano Ártico.

Y así fue, el Estado Mayor de la Fuerza Aérea de EEUU 
seleccionó una de las islas el 19 de marzo de 1952.

Las provisiones se descargaron a través de paracaídas, 
pero las más pesadas -como por ejemplo un tractor y un 
Jeep para andar sobre la nieve- fueron transportadas en un 
avión, que pudo “hielizar” en la isla.

La morada de los exploradores era un gran témpano de 
agua dulce congelada, que navegaba a razón de kilómetro y 
medio a tres kilómetros por día, según el viento.

Solo vieron un oso polar y varias gaviotas en el lapso de 
dos años que duró la travesía.

Su misión era registrar datos sobre el tiempo reinante, 
sondear el océano y estudiar las corrientes y la fauna marina.

Fue el más extraño viaje registrado en la historia de las 
exploraciones.

El pasado 7 de septiembre se cumplieron 55 años del arranque de Aquí Chacarita.
Fue en 1969 por Radio Antártida (LR9) de Buenos Aires cuando salió al aire por 

primera vez Aquí Chacarita, el programa radial de Chacarita Juniors que hace más 
de medio siglo recrea y cuenta la historia de un club lleno de pasiones.
Conducido entonces por Eduardo Rapoport, Eugenio Tessore y Héctor Castillo, la 
audición, que hoy se transmite todos los viernes de 20 a 21 por Radio General San 
Martín (AM610), sigue vigente con la conducción general de Pepe Rapoport, hijo de 
Eduardo.

“El 7 de septiembre de 1969 a las 10 de la mañana en LR 9 Radio Antártida co-
menzó el periplo ininterrumpido hasta ahora. Pasamos por Radio América; Radio del 
Pueblo; Radio Buenos Aires; Radio Tradición y actualmente en AM 610 Radio Gral. 
San Martín”, recuerda hoy Pepe, continuador de la tradición funebrera radial. Es el 
programa más antiguo de la radiofonía argentina”, recuerda orgulloso Rapoport hijo.

Aquí Chacarita cumplió 55 años

@reflejosdelaciudad@reflejosdelaciudad
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Para la semana
Necrológicas

Los sepelios que anteceden 
fueron atendidos por M. Menini

Evelina Inés Ana Stumpo de Lavergne
A los 85 años falleció el 4 de septiembre pasado. Se domi-
ciliaba en San Andrés.

Magdalena Florentina Rauch viuda de Jordan
Falleció a los 91 años el pasado 6 de septiembre. Vivía en 
Villa Ballester.

Hernán Carol Cabrera
A los 89 años, falleció el pasado 8 de septiembre. Se do-
miciliaba en Villa Ballester.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en el 
Crematorio de Boulogne

Dorotea F. Tripailao
El 4 de septiembre pasado falleció a los 79 años. Residía 
en Villa Ballester.

Hilda Isabel Saguin de Valverde
A los 77 años falleció el 4 de septiembre pasado. Se domi-
ciliaba en José León Suárez.

Teresita Gumercinda Bessone viuda de Llinares
Falleció a los 89 años el pasado 4 de septiembre. Vivía en 
Villa Ballester.

Eduardo Alberto Martínez
El pasado 8 de septiembre falleció a los 81 años. Se domi-
ciliaba en Chilavert. 

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en el 
Cementerio de Gral. San Martín

Evaristo Antonio Varela
El 4 de septiembre pasado falleció a los 85 años. Residía 
en San Andrés.

Haydee Lydia Carucci Mautino viuda de Rodríguez
A los 86 años falleció el 7 de septiembre pasado. Se domi-
ciliaba en San Andrés.

Los fallecidos anteriores fueron inhumados en el 
Crematorio de Gral. San Martín

13 de septiembre de 2024

Viernes 13
LAZZARETI J.M.Campos 2201 San Andrés-4755-6756
CAPORALE J.L.S. Av. Márquez 11 J.L.Suárez- 4729-
8573
MARQUES Moreno y Libertad Villa Ballester-4849-0424
WALTER Ayacucho 3126 San Andrés-4755-8571

Sabado 14
ADELINA HUE Calle 101 Nº3129 (Ruta8), frente Hosp.
Perón 4755-7644
TOTORO V. López 999 Villa Ballester-4768-1144
LACROZE Lacroze 6000 Chilavert-4768-0531
ZARPELLON Alvear 1501 Esq. Quintana V.Ballester-
4768-2510

Domingo 15
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz-
4755-8919
NEO CAMPOS SALUD J.M.Campos 1501 Villa Zagala-
4713-6795

Lunes 16
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
DEL RENACIMIENTO Córdoba 801 (ex3500) San An-
drés-4768-6707
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435

Martes 17
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927
ZAKROISKY 25 de Mayo 102 José León Suárez- 4729-
8416
DE SANTIS Sarandi 4946 Villa Ballester-4848-1667

Miércoles 18
CALDERON S.C.S. Rivero 4552 Villa Bonich- 4767-5777
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester- 
4512-5203/5204
LADNER Libertad 6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345

Jueves 19
ERRAMOUSPE 9 de Julio 4787 Villa Ballester- 4738-
6028
SAN JORGE Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San An-
drés 4755-0183
ALBAMONTE Artigas 7572 J.L.Suárez 4729-8028

TALLER DE CHAPA Y PINTURA
 “JOSÉ TIESO”

11.5713.6037  /  @danieltieso@gmail.com
Diego Pombo 4041 – San Andrés

www.tallertieso.com



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 95 años al servicio
de la comunidad

8

Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.

13 de septiembre de 2024

UN CLÁSICO DE 
BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON

 SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

El Concejo Deliberante volvió a sesionar

Con 23 concejales presentes y la ausencia con aviso 
de Marcelo (Ballester) Gil, se realizó este miércoles 11 
la 8va. sesión ordinaria del Concejo Deliberante de Gral. 
San Martín, a casi tres meses de la última sesión, realiza-
da el pasado 12 de junio.

En esta reunión tanto el oficialismo como el bloque 
de Espacio Abierto, de Analía Mairano y Alexia Carusso, 
votaron a favor de todo el temario. 

El momento más emotivo de la sesión fue el home-
naje realizado al ex presidente del Concejo Deliberante 
y secretario de Gobierno municipal, José María Fernán-
dez, recientemente fallecido. La concejala María Victoria 
Olalla realizó un sentido discurso. “Fue un hombre de 
la democracia y nunca renunció a sus banderas del pe-
ronismo. Fue leal a la Patria, a los vecinos y le abría las 
puertas a todo el mundo. Se abrazó a la causa nacional 
y popular y reivindicó las banderas del peronismo. Él nos 
invita a seguir peleando, hoy más que nunca”, dijo Ola-
lla. Desde la oposición, Ramiro Alonso López se sumó 
al homenaje resaltando que Fernández “siempre buscó 
defender al vecino”. 

Otro de los reconocimientos fue a integrantes de la 
Mesa por la Memoria de Campo de Mayo, con la declara-
ción de interés legislativo de la marcha “Por los Derechos 
Humanos de ayer y hoy” realizada en marzo pasado.

Luego se debatió la ordenanza que convalidó el Con-
venio de Rescisión entre el Ministerio de Infraestructura 
y Servicios Públicos de la Provincia de Buenos Aires y la 
Municipalidad, referido al otorgamiento de un subsidio al 
Municipio para llevar adelante la contratación y ejecución 
de la obra “Aliviador Pringles-Billinghurst”. En este punto 
se manifestó el voto negativo de los ediles Petrillo, Qui-
ñoa, Bórquez, Echevarrieta, Alonso López, Elvedz, Leo 
y Caro. 

Al fundamentar su voto, Andrés Petrillo criticó la 
rescisión de ese convenio por afectar la ejecución de las 
obras públicas “necesarias para el distrito” ya programa-
das. “Esa obra venía a dar una solución para los vecinos 
de Billinghurst y me pregunto por qué el Municipio viene 
renunciando a fondos que la Provincia se había compro-
metido a transferir”, criticó. En el mismo sentido se refirió 
Santiago Echevarrieta al criticar la falta de “transparen-
cia en la rendición de cuentas de los fondos recibidos de 

la Provincia” y agregó que “esos fondos no fueron eje-
cutados por una especulación electoral y devueltos a la 
Provincia”. 

Por otra parte, se aprobó instalar un busto del ex pre-
sidente de la Nación Raúl Ricardo Alfonsín, con su res-
pectiva placa, en la Plaza Central. A la hora de defender 
esta iniciativa, Alexia Carusso subrayó la trayectoria del 
primer presidente de la recuperación democrática, por 
haber sido un símbolo de “memoria, verdad y justicia”, 
en relación a “la dictadura más sangrienta de nuestra 
historia”. “Alfonsín fue el primer presidente que sentó en 
el banquillo de los acusados ante un tribunal civil a los 
responsables de crímenes atroces”, dijo y opinó que “de 
visitar genocidas no se vuelve”, relacionado a la resolu-
ción votada por unanimidad que expresó el “más enérgi-
co repudio a la visita realizada el 11 de julio de 2024 al 
Penal de Ezeiza, por un grupo de diputados nacionales, a 
militares y civiles condenados por delitos de lesa humani-
dad”. En este punto, la concejala Natalia Quiñoa destacó 
el voto unánime a este repudio, pero también criticó la 
falta de acompañamiento del oficialismo a los cuestiona-
mientos por la afectación de los derechos humanos en 
Venezuela y la denuncia de violencia de género del ex 
presidente Alberto Fernández.

Más adelante, el oficialismo resaltó la aprobación del 
convenio celebrado entre el Instituto de la Vivienda de la 
Provincia de Buenos Aires y la Municipalidad, para ejecu-
tar la “construcción de 141 viviendas locales e infraes-
tructura en el Barrio Costa Esperanza”.

También, se adhirió a la Ley Provincial Nº 15.296, de 
capacitación obligatoria en discapacidad, para todas 
las personas que se desempeñen en la función pública 
en todos sus niveles y jerarquías.

Y por otra ordenanza se creó el “Consejo Munici-
pal de las Juventudes” de Gral. San Martín, como un 
“espacio social de carácter consultivo, que estará con-
formado por representantes del Ejecutivo, del Concejo 
Deliberante y de diversas agrupaciones, instituciones u 
organizaciones juveniles locales”. El edil Santiago Eche-
varrieta votó en contra por sumar “más gasto al presu-
puesto municipal” ya creado y por la falta de convocatoria 
a la oposición.

Sebastián Cejas


